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文化学園長野中学校3年1組

のみなさんへの質問・感想

・ クイズもあり楽しい発表でした！

・ 長野県の魅力を伝えるために，県外や海外の方へ何かアクションをした（する予定）はありますか？

・ 長野県の魅力をデータをもとに発表しており、さらにジャンルを分けていて魅力が伝わりやすいと思いました。クイズも取り入れながら

でとても引き付けるような発表だったと思います。長野県の有名なものだけではなく、もっと知られていないものも発表に取り入れても

良いと思いました。

・ 簡単なクイズを交えながら長野県の魅力について紹介されていて、とても興味深く視聴させていただきました。私も長野県民として長野

の魅力をもっと全国中、世界中に知ってもらいたいと思っていたので、とてもいい課題研究だと感じました。

・ 長野の魅力や、それゆえに抱える課題などが詳しく説明されていて良いと思った。生徒が自分事として地域活性化に取り組めるような活

動を期待している。

・ 長野県の魅力を4つの項目に分けて説明しており、わかりやすかったです。また、長野県民が聞いていても、知らないことや興味深いと

思えることがあったので良かったと思います。オーバーツーリズムの改善策をもっと深く追求してもいいと思いました。

・ 自然・歴史・スポーツ・文化の４つの項目から長野県の魅力を紹介しており，項目ごとにとても面白い三択のクイズを作成していて，聴

いていてすごく楽しかったです．さらにわかりやすい図などを用いたスライドも見やすく，多くの人に理解しやすい発表だったと思いま

す．

・ オーバーツーリズムによる環境安全と観光業は大切であると私も思います。外国人観光客によって長野県や白馬村の良さが世界に広がっ

ていくことはとてもうれしいですが、それによって環境が破壊されてしまっては、長野県や白馬村の良さが削減されてしまいます。今

後、解決できるような実践をしてくれることを楽しみにしています。

・ 長野の紹介をクイズ形式で行っていてとても楽しかったです。私は長野出身ではないので長野についてほとんど知りませんでした。発表

を聞き、新たに長野の魅力を知ることができて良かったです。バイトで長野について聞かれることもあったのでこれを機にもっと長野を

知っていけたらなと思いました。

・ 長野魅力発信プロジェクトとして、「日本での数字の表し方」に着目しながら長野県の魅力にアプローチするという発想が新鮮で、とて

も柔軟な観点であると感じました。発表の項目の一つである、「自然」という観点において、オーバーツーリズムという問題に対して白

馬村ではそれを改善するための取り組みをしているということ、それには観光客の協力が必要となってくるということに、今回の発表を

通して知ることができました。どの項目でも、日本での数字の表し方を用いたクイズ形式を多く取り入れ、長野の様々な魅力について発

信することがされており、とても素晴らしいなと感じました。

・ 長野県の魅力がしっかり伝わってきたよい発表でした。グラフや図を積極的に取り扱っていていいと思いました。視覚情報で特に伝えた

いことを簡潔に強調し、足りない情報を聴覚情報で補うという、プレゼンの基本ができていたと思います。また、クイズを取り入れるな

どして聞き手を退屈させないよう工夫されている点もよいと思いました。

・ 自分たちが住んでいる長野県について、様々な角度から調べ、それを伝えられるように発表に様々な工夫がみられてよかったです。その

工夫の中でも、クイズ形式にしていたのが、とても良いと思いました。これにより、魅力がよく伝わりました。

・ ただ調べたことを発表するのではなく、聞いてる人が考えられるようにクイズを出したりしていてよかった。また、歴史の発表ではただ

発表するのではなく、SDGsと絡めた意見も述べており良かった。スライドが目を引くような構成でとても良かった。しかし、もう少し

簡単な説明をスライドに書いたほうがいいのではないかと思った。この発表を見れば長野の魅力の多くが知れるのでとても良い発表だっ

た。

・ この発表を通して長野の魅力について学ぶことができました。自分は長野県出身だったが善光寺の知識などわからない問題もあり勉強に

なりました。また、プレゼンを行うときに聞き手に対して興味を持ってもらうようにしゃべりかけているのが印象に残りました。

・ 色々な人が見ても理解できるような分かりやすいスライドがとてもよかった。目次のようなものが定期的に表示され、今何の話をしてい

るか把握しやすくよいと感じた。また、クイズがたくさんあって退屈しなかった。

・ 発表の際に、例えば、｢突然ですが、長野県をご存知ですか？｣等の、文を挟むことで自然な流れでこれから話題に出てくる内容を説明

し、聞き手を誰1人の取り残さないような発表の内容がされていたと思った。そういった聞き手に配慮された発表で、聞きやすかった

・ 当たり前すぎて学習する機会があまりない長野県について改めて学ぶことによって、長野県を好きだという気持ちが実感できてより守っ

ていきたいと思うことができた。観光客などに見せることでより長野県のことを知ってもらえるような発表だったと思う。

・ 長野についての調べがきちんとしていたので分かりやすく長野について理解することが出来ました。クイズが何個かあることで、それ自

体への興味が呼び起こされるところもとてもよいと感じました。話す時もゆっくりで聞きやすかったです。

・ 外国語表記で聞き手のニーズに配慮している点や、クイズ形式で知識を発表し、聞き手を惹きつける工夫をしている点が素敵だと思いま

した。長野県の魅力を調べてただ伝えるだけでなく、抱えている問題や身近な善光寺のSDGsとの関わりまで考えて、実際に活動を行っ

ているところも良いと思いました。

・ 長野県の有名なもの、名物を、最初に示した数字の表し方をつかったクイズになっていて、聞いている方も参加できて良いですね。昨年

の観光客数が約98万人というのは驚きました。この発表で長野の良さを発信できたので、もっと多くの人に来てもらえるかもしれません

ね。



・ 長野県の自然、歴史、スポーツ、文化について綺麗にまとめられていてとても素晴らしいと感じました。私は長野県出身では無いので

色々と新しいことを知ることができたり、驚きの知識などがあったりして、とても楽しく聞かせて貰いました。自然の分野でもう少し深

く考察できていればなお良いと感じました。最後のスライドの観光保全と観光業をもう少し詳しく出来ればもっと良くなると思いまし

た！

・ 長野の魅力を考えることが出来るとても良い機会だった。考えてみると、文化や歴史、スポーツなど魅力がたくさん詰まっているのが長

野県だと思う。けれど、その魅力が広く知られていないからこそ、知名度も少なくなっていると思った。魅力を発信する発動を続けるこ

とでさらに長野県が発展すると思う。

・ 長野魅力発信プロジェクトという名で長野についての魅力をわかりやすく説明してくれてよかったです。また発表の最中に何問もクイズ

があったことで飽きずに楽しみ考えながら発表を聞くことができました。自分は長野県出身だけどまだまだ長野県について知らないこと

もたくさんあるんだなと思いました。ありがとうございました。

・ 自然・歴史・スポーツ・文化の４分野それぞれについて、クイズ形式で長野の魅力をたくさん学ぶことができました。長野県出身でも知

らないことがいくつかあり、楽しめました。オーストラリアとの交流など、実際に海外とも交流していて凄いと思いました。

・ 自分たちが住んでいる県が抱えている問題についてしっかり調べられて、解決方法も考えられていてよかったと思います。また、歴史や

自然などについてもしっかり調べられていて、郷土愛を感じられるような発表でよかったです。

・ 長野県ついて自然に恵まれていること、歴史についてクイズなどを通してとても分かりやすく楽しく学ぶことができました。

長野の歴史について知っていることも知らなかったことも楽しく学ぶことができました。

発表を通して長野県の歴史や文化、自然の豊かさ、スポーツ文化など長野県の奥深さについてさらに興味深く感じました。

・ クイズ形式だったので楽しみながら長野について知ることができました。スライドもわかりやすく作ってあり、発表もわかりやすくて、

しっかりと準備ができていると感じました。新たに知ったことがたくさんあったので、参加できてよかったです。

・ 長野県の魅力について、しっかり説明されていてとてもよかったです。スライドも質問形式を取り入れるなど、工夫がされていてとても

興味をそそられました。長野県民ですが、長野の魅力を再確認する良い機会になりました。

・ クイズ形式で進んでいったので聞いていて楽しかったです。自分も長野県出身ですが、「八割そばの粉」について全然知らなかったので

今回通して学べてよかったです。スライドの写真と文字が分かりやすく、見やすかったです。

・ 長野県の魅力について、「自然」「歴史」「スポーツ」「文化」について、詳しく紹介していて良いと思った。それに加え、各分野の詳

しい魅力や、課題点についてSDGsの観点を参考にしてまとめていたので、わかりやすかった。

・ クイズを発表の間に入れて聞いている人も参加しながら、長野県の特長・特色について知ることができ、とても良い発表だったと思いま

す。長野県の魅力をより多くの人に伝えることや、オーバーツーリズムなどの課題を解決できるように、これからの活動も頑張ってほし

いと思いました。

・ 昔からある文化に注目して、そこにSDGsを当てはめるという考え方が興味深いです。長野県の文化を他県の方や、海外の方にも分かり

やすいように細かくまとめられていてすごいと思いました。

・ 長野県の自然、歴史、スポーツ、文化について詳しく紹介していて、素晴らしいと思いました。それに加え、各分野の魅力や課題を

SDGsの観点からまとめていて、非常にわかりやすかったです。これにより、長野県の魅力をより深く理解できました。

・ 長野県の魅力をそれぞれの観点から着目してまとめられていてよかったと思う。プレゼン資料も簡潔にまとめられていて見やすくわかり

やすかった。また、話しているときにしっかりと前をむいて話していたし、適宜クイズをはさんだりジェスチャーも交えながら発表した

りいていて、素晴らしいなと思った。

・ 自然、歴史、スポーツ、文化などの長野県の魅力をクイズ形式でたくさん知ることができて良かったです。最後のまとめのところで、ロ

ゲイニング活動や善光寺門前の街歩き、オーストラリア交流をしたということだったんですけど、活動の内容があまり分からなかったの

で、もっと活動の具体的な内容を発表するとよりよくなったかなと思います。

・ 長野の魅力について調べるためにクイズ形式にしたりして発表に工夫がたくさん見られているのがとてもよかったです。特に長野は雪の

品質が良いことが分かりました。また個人的に地獄谷にとても行ってみたくなりました。とても面白かったです。

・ 長野県の魅力発信を積極的に行っていることがとてもよく伝わった。善光寺や地獄谷温泉などの観光名所や長野オリンピックが行えるほ

どウィンタースポーツに適当な環境、そしておやきやそばといった食べ物や積極的な交流等の活動など魅力発信に力を入れているのがと

てもいいと思った。

・ 世の中の最近の傾向として、新しいものを取り入れてばかりで、昔を振り返れていないということがあると思うので、古いものを未知の

ものとして学びことはとても大事だと感じました。この発表を聞いて、前ばかり見すぎるよりは時には昔を振り返るのも大切だと思いま

した。

・ 自分たちの疑問から「長野を世界に売り込む」という目標を立てて活動していく中で、自分たちがまず長野の魅力について知っていくこ

とで世界に広げていこうとすることはグローバルな社会ではとても重要なことで、このような活動を通して様々なものを観る力がついて

いくと思いました。

・ 長野県の魅力を、視聴する側にも参加を促す形で説明していて、とても分かりやすかったです。何が魅力で、どこが観光客が多いのか

や、環境問題などの問題点もわかりやすくまとまっていて良かったと思います。長野県のさらなる魅力向上のために、これからも頑張っ

てほしいです。

・ 長野県を、SDGsの観点にも触れながら魅力いっぱいに紹介されていて、私の地元でもある長野県を世界にアピールできるということが

再確認できた素敵な発表だと思いました。また、クイズ形式での発表でCESFの方々にも伝わりやすかっただろうと思い、感心しまし

・ 長野県の説明から入り、森林面積が80%など具体的な数字も用い、クイズ形式の問題を作っており、内容が頭に入ってきやすく、良かっ

た。またイラストも多数用いており、見やすく、理解しやすかった。SDGsとも結びつけて考えており、幅広い視野を持っていることを

感じ、感心した。



・ 自分たちが住んでいる地域に焦点を当てての探究活動、聞いていて非常に楽しかったです。私もしばらく長野に住んでいますが、まだま

だ知らないものが多く、長野の新たな古き良き部分に気づけたような気がしました。今回のような、一つのことに焦点を当てて調べまと

めるといった探究活動の軌跡は、将来社会で活躍する際に必ず力になってくれます。中学生とは思えないような深い探究活動を届けてく

れてありがとうございました。

・ この発表を聞いて、長野の魅力を再発見する良い機会になりました。「古さ」を単なる過去のものと捉えるのではなく、若者にとっては

未知のものであり、新しい発見につながるという視点がとても印象的でした。海外でのPR活動を行い、長野の文化や歴史を発信してい

る点も素晴らしいと思います。今後もさらに多くの人に長野の魅力が伝わるといいなと思います。


